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第二次立約

17 上帝跟亞伯拉罕顯現已經是十三年沒有講過話了…
這時候亞伯拉罕有一個兒子，就是以實瑪利，是小太太生的，他愛不愛、有多少愛，

他對以實瑪利和夏甲怎麼樣，我們真的都不知道，因為聖經都沒有講。

亞伯拉罕還是有一點遺憾，他的大太太，撒拉到現在都還沒有懷孕！

然後下面講的話亞伯拉罕可受不了了…
17:15 神又對亞伯拉罕說：「你的妻子撒萊不可再叫撒萊，他的名字要叫撒拉。」

撒萊、撒拉的意思都是公主，沒有差別。

我告訴你一件事情，就是撒萊她會生兒子，

17:16 「我會賜福給她，也要使你從她得一個兒子，我要賜福給她，

她也要做多國之母，必有百姓的君王從她而出。」

這個時候亞伯拉罕九十九歲、撒萊八十九歲，

18 第一個撒萊早就停經了，第二個亞伯拉罕也衰老了，已經不能生了，

這時候上帝說：「你們會生喔。」17:17a 亞伯拉罕俯伏在地就笑了。
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18 撒萊聽到這樣的事情的時候，撒萊也笑了。

中文聖經翻暗笑，笑的時候沒給人看到；

21 以撒生的時候，又有第三笑，以撒的意思就是笑。

當以撒生下來的時候，撒萊又再笑了一次，是一個喜悅的笑，

後來以實瑪利看到他的弟弟也笑了，中文翻戲笑，好像戲弄。

這都有點道德意識，要把某一個人的笑說的好一點、壞一點，

原文都是一個笑，這幾個笑真的影響極大的事情。

不過我們現在不去看這個，亞伯拉罕想：

您在跟我開什麼玩笑，想廿四年前我被你呼召出來，離開本地、本族、父家，

歷經滄桑，你給我賦予不少，真的給我很多牛、羊，

不過你的應許倒是一點都沒實現：我並沒有成為一個大國，

我的兒子也沒有成為大國、現在也不過是十幾歲而已，

然後你說，我這個老頭子九十九歲了，我老婆八十九歲了，還能生孩子阿？

17:18-19 亞伯拉罕對神說：「但願以實瑪利活在你面前。」

神說：「不然，你的妻子撒拉要給你生一個兒子，你給他起名叫以撒。」
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17:21 到明年這時節，撒拉必給你生以撒，我要與他堅定所立的約。

是像磐石一樣堅定不會動搖的，從人來看這約好像也常常廢掉了，

詩篇你廢掉了這個約，你把我們國家也亡了、子民也被擄了、聖殿也被焚燒了，

但那屬祂的人永遠都不會廢掉。

 屬上帝的人那個約是持續，神的愛一直到永遠不改變，

 我們自己一點都不可靠，很恐怖、很害怕、

很沒有安全感，只有上帝給我們真正的安全感。

17:1b 上帝說：「我是全能神、你要作完全人。」

感謝主，神的全能是在我們信心中能夠體會到，當然這信心也是出自上帝，

你有信心就無所不能了，不是我們的信心無所不能，也不是我們無所不能，

而是上帝藉著我們的信心，藉著祂所賜給我們的信心，成就奇妙的事。

現在上帝要成就奇妙的事，你要作完全的人，

就肉體來講你一點都不完全，而且完全的可能性越來越低了，

但是我的話能使你完全，你的信心能使你完全。

17:22 神和亞伯拉罕說完了話，就離開他上升去了。
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17:23-27 正當那日，亞伯拉罕遵著神的命，給他的兒子以實瑪利和家裡的一切男子，

無論是在家裡生的，是用銀子買的，都行了割禮。亞伯拉罕受割禮的時候

年九十九歲。他兒子以實瑪利受割禮的時候年十三歲。

正當那日，亞伯拉罕和他兒子以實瑪利，一同受了割禮。

家裡所有的人，無論是在家裡生的，是用銀子從外人買的也都一同受了割禮。

時間的迅速，人數的普及，包括亞伯拉罕和所有男子都受了割禮。

 11 神對亞伯拉罕呼召，亞伯拉罕就因信跟隨了，

 13 繼續求告上帝的名，15 跟神立約，亞伯拉罕曾經說，

你都沒有實現你的應許，可是神對他再講話，

亞伯拉罕就信了，亞伯拉罕信神，神就以此為他的義。

不管他七十五歲蒙召，或者八十四、八十五歲上帝第一次跟他立約，

或者九十九歲第二次立約，都有一個共同的情形：

就是好像很困難，好像亞伯拉罕自己也都有懷疑的時候，

15 神你沒有給我兒子，九十九歲的時候是有兒子，可是不是正室生的，

然後神說，撒拉會生的，亞伯拉罕笑了，亞伯拉罕不大相信的。
6

15 亞伯拉罕曾經有動搖的時候，他說：「我沒有兒子，你還賜我什麼呢？」

那裡就講一件事，亞伯拉罕就信了，然後就立約了，

就單單信了，信了以後也就不再有怨言了。

17 亞伯拉罕說：「但願以實瑪利活在你面前」，神說：「我會給你兒子」，

可是等了廿四年還沒有給兒子，亞伯拉罕不怪上帝；

上帝說亞伯拉罕你全家男人要受割禮，亞伯拉罕沒有叫上帝等著，

神叫亞伯拉罕等了廿五年，亞伯拉罕沒有叫上帝等一天，

那一天亞伯拉罕遵著神的命，給以實瑪利和家裡一切男子受了割禮。

我們聽神的話，我們常常會說，我會聽、等我老一點的時候再聽，

我會遵行、等我老一點、脾氣好一點、心情好一點的時候再遵行，

也不要說這是我最後一次犯罪、最後一次不聽你的話、這次不聽以後都會聽。

亞伯拉罕就是他就跟隨，上帝呼召他就跟隨，他有懷疑的時候、

他有動搖的時候，但上帝再講他就不動搖了，真是一個有信心的人，

事實上他的不動搖就是在動搖之後，又立刻的順服了上帝，

我們希望我們順服得更快、動搖的更少。
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18:1a 耶和華在幔利橡樹那裡，向亞伯拉罕顯現出來。

上帝會顯現，這個世界有信心的人，隨時可以看到上帝，

我現在在攝影棚裡，聖靈在我心中知道上帝真的在向我顯現，

我在講的時候、上帝正在對我說話，我在說話的時候、上帝對我說話，

我在聽的時候、我在聽上帝的話，上帝無時無地無刻不在。

我們今天跟上帝交通和來往，跟創世紀、跟將來在新天新地是一樣真實的，

甚至可以更真實，如果你有信心。

18:1b-2a 那時正熱，亞伯拉罕坐在帳棚門口，

舉目觀看，見有三個人在對面站著。

這三位就是完完全全代表了上帝，就像舊約的時候，

有的時候上帝的使者、上帝的僕人的顯現，

不知不覺就變成就是上帝的顯現。

那我們今天也記得一點喔！我們尊主為大，神就在我們身上顯現，

接納主耶穌的就是接納上帝了，拒絕主耶穌就是拒絕上帝，

今天我們被主差遣，如果我們忠於上帝的時候，就是上帝在世上的代表。
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我們算老幾？我們算一個罪人，蒙了上帝的恩典可以代表上帝，

所以求主讓我們謹慎一點。

18:2b-3 他一見，就從帳棚門口跑去迎接他們俯伏在地，

說：「我主，我若在你眼前蒙恩，求你不要離開僕人往前去。」

亞伯拉罕把這三個人當作上帝嗎？

還是這是一種接待客人的熱情呢？應該兩者都有，

亞伯拉罕本來把他們當客人、上帝的代表，

後來就越來越覺得是上帝了。

有一件事情像舊約聖經講到的，亞伯拉罕是上帝的朋友，

朋友就是知道彼此認識，我們看到亞伯拉罕跟上帝真是朋友，

是互相認識的是蠻熟的，一看到，哦，我的上帝來了。

來13 各位你認識上帝嗎？有人接待客旅，不知不覺就接待了天使。

我想我們對每個人良善就是接待了上帝，這也很對，

但是更重要的，我們能不能在每件事上，

看到上帝正在帶領我們，我們跟祂很親。


